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“我是王燕 ， 原某信息服务
有限公司工会主席。 4月1日， 我
和我的同事终于收到了公司的经
济补偿金。 我代表全体涉及此事
的人员， 对各位在此次劳动纠纷
中给予我们及时、 周到、 耐心、
细致的大力支持表示衷心的感
谢！” 前不久， 朝阳区总工会权
益部孟峰的邮箱里收到了一封以
此为开头的感谢信。

��公司要求员工到廊
坊办公引纠纷

记者从朝阳区总工会了解
到， 原来该公司1月9日给10名员
工发放了一张通知书， 上面写道
要求员工到河北廊坊办公， 或者
在家工作。 并口头表示在家工作
是采取弹性制， 收入不固定。 几
名员工表示不能接受公司突然更
改合同条款， 在接下来的一个月
中多次找到公司高管协商此事，
均无果。

2月11日 ， 该公司工会主席
找到双井街道总工会求助。 按照
朝阳区总工会的相关规定， 群体
性案件需当天上报上级工会组
织。 朝阳区总工会立即介入， 几
名相关负责人深入该公司， 与员
工依次面谈了解情况和员工诉
求。 北京兰台律师事务所的主任
张猛作为律师调解员从法律层面
对员工的诉求进行了分析， 认定
员工的要求是合法合理的。

��7小时拉锯战成功助
职工维权

随后， 为了能与该公司高管
见上一面， 工会方花费了大量精
力。 企业高管多次称自己或不在

国内、 或没时间。 直到3月3日，
员工方、 企业方、 工会、 律师调
解员终于坐在了一起， 从下午两
点， 一直谈到了晚上九点。

谈判过程中， 该公司认为由
于经营状况不好， 改变员工的办
公地点， 员工不能接受， 属于员
工主动离职。 员工方认为公司未
经他们同意 ， 任意更改工作地
点， 属于公司方违约， 应给予相
应的补偿。 作为律师调解员， 张
猛帮助员工维护他们权益的同
时， 为解决纠纷， 还对企业面临
的法律风险进行了分析， 并给出
了切实的建议。

经过7个小时你来我往的唇
枪舌战， 最终，8名员工同意与企
业协商解除劳动合同，另2名员工
表示愿意继续在公司工作。 2天
后，双方来到双井街道总工会，共
同签署了解除劳动合同的协议。4
月1日，按照约定时间，企业支付
了共计近200万元的解约金。

针对此案中工会组织发挥的
作用， 朝阳区总工会权益部部长
高森表示： “我们做到了快速响
应、 程序合理， 并在调解过程中
有力出击， 从法律法规方面指出
企业的法律风险， 获得企业的认
可。 并引导企业在经济困境的情
况下， 合理地与员工解除合同。”

��朝阳五级平台六方
联动显成效

“在机制建设上， 朝阳区强
化组织建设 ， 不断完善调解网
络， 依托六方联动机制， 同时完
善了从企业到街乡 （行业） 到区
的五级调解机制建设。” 高森告
诉记者。

2009年， 朝阳区总工会联合

人社局、 司法局、 信访办、 法院
和企联在全市率先建立六方联动
机制， 共同解决劳资矛盾、 共享
调处资源， 得到市总工会认可并
推广。 在横向的六方联动之外，
今年朝阳区总工会再一次创新地
探索出了纵向的五级调解机制。

第一级为企业级调解委员
会， 主要处理企业内部矛盾已解
决的劳资纠纷等， 朝阳区80%以
上的独立建会企业， 都建立了劳
动争议调解组织或配备了调解
员。

第二级是街乡级调解室， 主
要处理区域范围内已建会企业的
规模性争议案件， 目前朝阳区40
个街乡级工会服务站都建立了独
立的调解室， 接受工会会员的来
电来访。

第三级是区级第一调解中
心， 由朝阳区总工会独立运作，
主要受理企业、 街乡工会处理不
了的劳动争议案件， 对接市总工
会法律服务中心开展法律援助等
工作。

第四级是区级第二调解中
心， 由朝阳区总工会和仲裁院合
作推动， 主要是仲裁立案前同意
调解的案子， 如调解成功可以置
换仲裁院的调解书。

第五级是设在法院民五庭的
第三调解中心， 由区总工会和法
院共同推动，主要负责处理诉前、
诉中当事人同意调解的案子。

“五级调解机制贯穿于劳动
争议发生的始终， 职工诉求表达
的渠道越加畅通， 非理性的诉求
逐渐消化， 有利于矛盾的真正解
决 。” 高森告诉记者 。 “未来 ，
区总工会对待劳动争议的处理将
不断从调解向调促转变， 向预防
劳动争议的发生转变。”

□本报记者 刘欣欣
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近日， 交道口街道总工会携
手妇联举办了两期 “‘幸福家·靓
生活’ 美育课堂”， 特地邀请来
了西蔓色彩的刘奕筠老师和她的
团队， 她们所带来的连续两次课
程， 给辖区女职工带来了优雅和
自信。

第一次课堂， 现场的布置就
引起听众的兴趣： 讲台边摆满了
各式的套装、 精美的配饰、 美丽
的丝巾、 优质的面料， 还有美容
美发工具。 这一下子就吸引了大
家的眼球。 随着大屏幕上出现了
“彭妈妈” 美丽的身影， 老师开
始生动的讲起了着装礼仪， “彭
妈妈” 让中国的服装走向世界，
让世界从服装认识中国。

“优雅的妆容、 得体的服饰
搭配 、 美丽的姿态 、 美好的声
音、 恰当的场合着装、 美好的形
象带来文化自信。” 老师一点点
展开要点 ， 如何穿着 ， 是否得
体， 如何搭配， 是否提升自我形
象与价值， 同时邀请现场不同年
龄段女士体验发型设计、 妆容设
计、 服装试穿体验， 每讲完一种
元素， 就有体验者闪亮登场。

王女士首先体验了发型设
计， 短短十几分钟， 充满 “空气
感” 的短发就做好了， 通过发型
的改变， 脸型得到了调整， 通过
发型的改变 ， 身高也得到了调
整。

紧接着是服装体验和妆容体
验， 老师讲解不同场合着装的要
求 ， 从色彩 、 风格 、 配饰 、 鞋
袜、 包包， 都作了详尽的解读，
同时还告诉大家搭配的禁忌。 体
验者分别试穿不同场合的服装，
配合得体的妆容再次登场， 会场
一片惊叹， 时尚优雅在她们身上

展现出来。
因为关乎自身美丽， 许多女

职工感觉一下午的时间过得太
快， 大家意犹未尽， 课后依然围
着老师问这问那。

第二堂课时 ， 听课人数更
多， 主讲老师米阳是一位帅气的
男老师， 他是西蔓色彩的高级形
象顾问 ， 在他富有磁性的声音
中， 讲座开始了： “今天在座的
各位女性都想变得更加美丽富有
亲和力么？ 那么就请大家跟我来
一起做一个小小的测试， 这个测
试能告诉大家， 每个人适合的色
彩范围 。 让大家学会色彩的语
言， 用色彩来表达自己。” 米阳
老师说， “课后， 我们的形象顾
问会为大家建个群， 方便大家在
群里咨询个人形象、 服饰搭配的
各种问题。”

这堂课上， 他通过许多的实
例对比和在座女性的个人特点，
告诉大家色彩的三要素是深和
浅、 艳和浊、 冷和暖的对比， 并
且特别强调， 美对每个人都是平
等的， 合适的穿搭和色彩搭配能
提升自信度， 使心理变年轻， 看
上去更富有亲和力。

连续两次参加课程的鼓楼苑
工会干事韩新华说： “感觉课堂
上讲师和聆听者的互动很多， 没
有书本式的说教， 而是实用的训
练， 让我们能把学到的礼仪和色
彩搭配技巧轻松自如地运用到日
常生活和工作中。”

工会工作人员介绍， 邀请西
蔓形象设计来为辖区女性做 “幸
福家·靓生活” 的讲座， 目的是
让职工们拥有健康生活， 在快乐
工作的同时 ， 还拥有健康的心
态、 美丽的仪态。

交道口女职工
美育课上绽放美丽
□本报首席记者 边磊/文 通讯员 柯宁宁/摄

昨天， 西城区第十四届什刹海文化旅游节开幕。 据悉， 旅游节以
“览古都风貌， 品京韵文化” 为主题， 将在6月底结束。 什刹海文化旅
游节呈现京味文化体验之旅、 文商旅融合之旅、 西城旅游新产品推介
之旅和西城踏青之旅四大板块， 共17项系列活动。

本报记者 孙妍 摄影报道

什刹海旅游节开幕

朝阳工会调解
助8职工获赔近200万
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本报讯 （通讯员 万群 谷伟
学） 4月16日， 市园林绿化局执
法监察大队组织队员参加在北京
植物园举办的以 “弘扬生态文
明， 守护绿色家园， 建设绿色北
京” 为主题的野生动物保护宣传
活动。 活动中， 执法监察大队发
放的野生动物扑克牌受到游客的
欢迎。

活动由市园林绿化局、 市旅
游发展委员会、 市公园管理中心

等联合主办。
在活动现场， 志愿者宣读了

弘扬生态文明倡议书， 组织者现
场发布第一批公园观鸟地图， 邀
请相关领导参加现场放归野生猛
禽， 组织植物园观鸟活动。 执法
监察大队队员在活动现场专门开
设宣传台， 向游人发放宣传材料
1000余份， 印有国家和北京市保
护野生动物扑克等200多副， 解
答20余人有关野生动物的咨询，

这种宣传方式受到游客欢迎， 起
到了事半功倍的效果。
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